
Le Conseil Municipal des Jeunes 
 

Compte rendu de conseil : vendredi 11 octobre 2024 

Elus Présents : Malay CHENE, Inès BEAUBREUIL, Lucas GUICHARD, Anna DULONG, Lizéa BOUCHER, 
Flavie DULONG, Roméo DANIEL, Noémie TORTAT, Elie SEGUIN, Pauline VINCENT, Martin 
BOUCHARD, Camille CHEIGNON-NEVEU, Ruben SAUVETRE, Alphonse DEWASCH, 
Thimothée CHASTREY, Thalia LE GRUIEC, Lison BEAUBREUIL, Lucie HARDY, Maxence 
RAMADE, Manon GUILLOT, Léonie COIFFARD, Flavius VOINEA, Anaïs ABELARD, Samy 
VIANCIN, Emily PINEAU, Lucas TERRIEN, Faustine BERNARD-EXBRAYAT. 

Elue absente :   Alexia COTRON 

Animatrices présentes : Monique GREFFIER, Lydie LE GOFF 

Secrétaire de séance : Monique GREFFIER 

La séance débute à 17h50. 

Présentation du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)  
 

Ce premier CMJ fait suite aux élections des 12 nouveaux élus le lundi 7 octobre 2024. Afin de présenter aux nouveaux 

élus le fonctionnement du CMJ, nous avons invité tous les suppléants. 28 élus et suppléants étaient invités, 27 étaient 

présents.  

Monique Greffier félicite les nouveaux membres, présente les animatrices et aborde le sujet de la charte du jeune 

conseiller qui les nouveaux élus devront signer lors du prochain conseil. 

Les anciens élus rappellent que l’on doit s’écouter, lever la main pour prendre la parole et se respecter. 

M. Le Maire Alain TUSSEAU arrive. 

Discussion autour du symbole républicain : l’écharpe du Maire 
 

Monique Greffier interroge les jeunes élus sur les symboles républicains et aborde l’écharpe du Maire. Elle rappelle que 

M. Le Maire porte cette écharpe lors des manifestations publiques : les commémorations des 11 novembre et 8 mai pour 

les armistices des deux guerres mondiales, les mariages, etc…  

Nous expliquons aux jeunes élus qu’ils seront invités à chaque commémorations ainsi qu’aux vœux du Maire. 

M. Le Maire découpe un tour de cou avec une rubalise bleue-blanc-rouge et demande à Monique Greffier d’en découper 

un pour chaque jeune présent. 

Pendant ce temps, chaque jeune élu précise son principal projet de candidat. 

Discussion avec M. Le Maire 
 

Le tour de table commence : 

• Un skate-park 

• Rénover la salle de Hand « Début 2025 » répond M. Le Maire. 

• Refaire le parcours de santé autour du Citystade. « Peut-être dans un temps plus éloigné, les cours de tennis vont 

venir à cet endroit ». 

• Faire une sortie ramassage des déchets. 



• Faire des ateliers cuisine en invitant les familles. 

• Mettre d’autres poubelles de tri. « On fait attention à ne pas en mettre trop car les habitants mettent leurs déchets 

n’importe où. » 

• Mettre des pots de fleurs sur le pont eu parc de jeux (Champ de Foire). « C’est en cours car la commune veut le label 

Petites Cités de caractère et donc on met plus de fleurs un peu partout. » 

• Mettre une tyrolienne. M. Le maire donne la parole à Lydie Le Goff : « Nous attendons actuellement l’autorisation de 

VNF (Voies Navigables de France) pour l’installer sur la partie en herbe non loin de la plage. » 

• Mettre des nouveaux terrains de tennis. « Ils seront mis à côté du stade multisports. Tout le sport sera du même côté 

que le terrain synthétique. » 

• Le tourniquet de La Bastille a besoin d’être réparé. 

• Mettre une mare aux canards dans le parc (Champ de Foire). 

• Faire un concours de dessins tous les mois. 

• Installer des balançoires dans le parc. Lydie Le Goff prend la parole pour expliquer que des balançoires sont prévues 

à La Bastille, au Port de Loire et à St Sigismond mais que, comme pour la Tyrolienne, nous attendons le retour de VNF. 

Cependant, comme le Champ de foire est utilisé pour des vides greniers et autres animations, il est prévu des jeux 

plus fermés sur eux-mêmes comme le bateau et la cabane afin d’éviter les incidents avec les plus petits. 

• Pourquoi est-ce qu’il y a un stade synthétique. « Car l’hiver, quand il pleut trop on ne peut pas pratiquer. Grâce au 

terrain synthétique le club de foot peut pratiquer tout l’hiver. Bientôt il y aura la construction des vestiaires à côté du 

terrain synthétique. » 

• Faire des parcs canins. « Tout autour de la plaine sportive. ». 

• Faire des gradins pour le synthétique. « Le projet prévoit l’emplacement mais après les vestiaires et en fonction du 

public. » 

• Ajouter des sacs pour déjections canines. « Mais parfois les propriétaires ne font pas attention. » 

• Pourquoi le terrain synthétique n’est il pas ouvert au public ? « Il est ouvert pour le club de foot, les écoles et le collège 

mais pas au public. » 

• Faire un concours sportif entre les trois écoles. 

• Collecte des croquettes pour la SPAA.  

 

Monique Greffier reprend l’animation et explique que les projets sont vus et travaillés tous ensemble après des 

discussions. Les idées deviennent alors des projets concrets. 

Lucas Guichard arrive vers 18h20. 

• Faire un refuge pour animaux trouvés. « C’est en cours, le chenil va être rénové. » 

• Faire une gare. « On a une halte ferroviaire mais pas de gare car c’est la SNCF qui gère. La gare a été démolie pour le 

passage du TGV. » 

• Faire une salle/ludothèque pour louer des films, des jeux vidéo, des jeux de société. « Dans l’ancienne caserne des 

pompiers, on va rénover et cela deviendra une nouvelle salle de sports mais elle pourra servir pour faire plein d’autres 

choses. » 

• Faire plus de réalité virtuelle à la bibliothèque. « Il faut le dire aux bénévoles. C’est la COMPA qui fournit les livres et 

fait les ateliers. » 

• Le terrain de foot est plein de pâquerettes, on pourrait en faire un terrain de rugby ? Roméo intervient pour dire que 

lors des transformations, le ballon arriverait sur la route. 

• Avoir des pistes cyclables pour aller aux écoles. « On a commencé et on espère continuer. » 

• Faire une collecte de livres pour la bibliothèque. « Les bibliothèques travaillent en réseau et se chargent des livres 

neufs. Mais il y a des associations qui peuvent les prendre. » 

• Installer une boite à livres. « Il va en être installée une dans le hall de la bibliothèque. » 

• A St Sigismond, il faudrait ajouter des fleurs autour de l’église. « On fait en sorte de bien fleurir puisque St Sigismond 

a deux fleurs au label Village Fleuris. » 

 



Le temps passe et nous devons préparer la salle pour la soirée déguisée. A 18h40, nous nous installons pour la photo de 

groupe. 

 

 

 

Distribution des cahiers et stylos 
 

Les nouveaux élus reçoivent un cahier à spirale avec une page de garde qu’ils devront coller chez eux. Dans ce cahier ils 

colleront tous les compte-rendu de conseils et noteront leurs idées. Si un élu ne peut venir au CMJ, ce cahier devra être 

prêté à son suppléant pour qu’il puisse suivre les discussions. Nous comptons sur les élus pour expliquer les projets aux 

suppléants et pour faire le lien entre le CMJ et leur école. 

Tous les élus et suppléants reçoivent un stylo de la commune en remerciement pour leur engagement. 

 

A NOTER : il sera demandé aux participant de venir à chaque CMJ avec son cahier à spirale, une 

trousse contenant un stylo, un tube de colle, des ciseaux et des crayons de couleurs ou feutres. 

  



Décoration de la salle 
 

La troisième édition de la soirée déguisée aura lieu le 12 
octobre. Les élus sont donc invités à décorer la salle. Pour cela, 
Lydie LE GOFF a prévu des ballons, des masques à décorés, un 
rideau multicolore pour faire un espace « photo » et une 
banderole à fanions. 
 
La liste des cadeaux qui seront offerts lors de cette soirée est 
montrées aux anciens élus principalement puisque les 
nouveaux élus souhaitent participer au concours de 
déguisements. 
 
Les lots sont colorés et contiennent des bonbons, des feutres, 
des portes clés et des jeux de sociétés. 
 

  
 

Pour information :  

• Le DJ « Sono Pyramide » nous facture 600€ TTC.  

• La SACEM et la Sprée nous facturent 271.36€ TTC. 

• Les 5 lots nous ont coutés moins de 60€ TTC. (Les deux dernières éditions fixaient à 50€ TTC le montant des 
lots). 

• La décoration de la salle nous a coûté moins de 60€ TTC. 

 

Fin de la réunion à 19h 

A 19h, la salle n’étant pas du tout décorée, les jeunes élus sont invités à venir le samedi après-midi à partir de 15h pour 

aider Lydie Le Goff à tout installer. 

Merci beaucoup à Céleste (ancienne élue), Elie et Flavius pour avoir terminé tous les masques et les avoir fixés au mur. 

Merci aussi pour l’installation du bar et le déplacement de toutes les chaises. Merci à Manon d’avoir installé toutes les 

chaises dans la salle de danse. Merci à Monique d’avoir balayé tout l’espace bar. 

Merci à tous ceux qui sont venus pour aider. 
 



           

 

 

 

 



Nous remercions les parents qui nous ont prêté main forte durant la soirée. Nous comptons sur les parents de tous les 

élus pour l’année prochaine. 

Nous remercions l’association du FSE (Foyer Socio-Educatif) du collège Maryse Bastié pour la tenue du bar. Martine 

Coneau, présidente de l’association, a été la responsable du bar pour la soirée. Nous remercions les collégiens de 

troisième qui sont venus pour aider. 

 

    

      

Les gagnants : La mariée, La gymnaste, La Baby Doll, Le Ghostbuster, La bouchère meurtrière. 

Nous remercions tous les participants au concours d’avoir bien interprété leur personnage.  

 


